

全国工程硕士专业学位教育指导委员会 组编

2007

硕士学位研究生 入学资格考试

GCT

英语

考前辅导教程

清华大学出版社
<http://www.tup.com.cn>



全国工程硕士专业学位教育指导委员会 组编

何福胜 主编

王敬慧 徐艳红 杨朝春 罗承丽 编写

2007

硕士学位研究生
入学资格考试

GCT 英语

考前辅导教程

清华大学出版社
北京

内 容 简 介

本书根据国务院学位委员会办公室最新颁布的《硕士学位研究生入学资格考试指南(2007年版)》将题型分为五个部分:词汇、基础语法、阅读理解、完型填空和会话技能,对每部分的命题原则、应试策略和重要注意事项进行了系统的介绍和总结,突出了 GCT 英语考试的重要考点,并附有大量的测试练习训练以及详尽的注释及答案,同时配有 GCT 英语运用能力测试整体介绍和 2007 年外语运用能力测试模拟题两套与答案,特别有助于广大考生在较短的时间内恢复和提高英语水平和应试能力,系统地备考,并顺利通过本次考试。

本书附赠上网学习卡一张。读者可使用该学习卡上的序列号和密码访问与图书配套的交互式辅导网站(www.qinghuaonline.com),浏览最新的备考资料和信息,参加网上答疑等。

本书封面贴有清华大学出版社防伪标签,无标签者不得销售。

版权所有,侵权必究。侵权举报电话:010-62782989 13501256678 13801310933

图书在版编目(CIP)数据

2007 硕士学位研究生入学资格考试英语考前辅导教程/全国工程硕士专业学位教育指导委员会组编. —北京:清华大学出版社,2007.4

ISBN 978-7-302-15016-9

I. 2… II. 全… III. 英语—研究生—入学考试—自学参考资料 IV. H31

中国版本图书馆 CIP 数据核字(2007)第 049788 号

责任编辑:蔡心奕

责任校对:王凤芝

责任印制:何 芊

出版发行:清华大学出版社

<http://www.tup.com.cn>

c-service@tup.tsinghua.edu.cn

社总机:010-62770175

投稿咨询:010-62772015

地 址:北京清华大学学研大厦 A 座

邮 编:100084

邮购热线:010-62786544

客户服务:010-62776969

印 刷 者:北京市清华园胶印厂

装 订 者:三河市李旗庄少明装订厂

经 销:全国新华书店

开 本:185×230 印 张:19.5 字 数:387 千字

附赠上网学习卡

版 次:2007 年 4 月第 1 版

印 次:2007 年 4 月第 1 次印刷

印 数:1~70000

定 价:29.00 元

本书如存在文字不清、漏印、缺页、倒页、脱页等印装质量问题,请与清华大学出版社出版部联系调换。联系电话:010-62770177 转 3103 产品编号:025999-01

出版

硕士学位研究生入学资格考试 考前辅导教程

说明

Introduction

硕士学位研究生入学资格考试 (Graduate Candidate Test, GCT) 是国务院学位委员会办公室组织的全国统一考试。考试始于 2003 年, 当时名为“工程硕士专业学位研究生入学资格考试”(简称 GCT-ME), 考试适用范围为报考工程硕士的考生。2004 年, 适用范围增加了报考农业推广和兽医专业硕士的考生, 考试名称去掉了“工程”二字。2005 年, 国务院学位委员会办公室组织专家对 2003 版考试大纲进行了修订, 同时考试适用范围又增加了报考风景园林硕士, 以及高等学校教师、中等职业学校教师在职攻读硕士学位的考生, 考试名称改为“硕士学位研究生入学资格考试”。GCT 考试属于综合素质型考试。考试试卷由四部分构成: 语言表达能力测试、数学基础能力测试、逻辑推理能力测试、外国语运用能力测试。试卷满分 400 分, 每部分各占 100 分。考试时间为 3 个小时, 每部分为 45 分钟。考试试题均为客观选择题。

清华大学出版社是国内最早出版 GCT 考前辅导用书的出版机构。2003 年, 我们出版了由全国工程硕士专业学位教育指导委员会组织编写的《全国工程硕士专业学位研究生入学资格考试考前辅导教程》丛书, 包括语文、数学、英语、逻辑共 4 册。2004 年, 在对考前辅导教程系列进行修订再版的基础上, 又特别邀请教程系列的作者编写了《硕士专业学位研究生入学资格考试模拟试题与解析》系列, 同样分为语文、数学、英语、逻辑 4 册, 作为考前辅导教程的配套资料, 供考生复习时进行强化训练使用。此后, 我们又先后增加了《英语核心词汇精解》和《综合模拟试卷》两本书, 从而形成了覆盖系统复习、训练提高、模拟冲刺等考生备考各阶段需求的比较完整的备考辅导书体系。

为及时反映 GCT 考试命题发展趋势的变化,不断提高图书质量,我们每年都要对上述图书修订改版一次。经过多年的积累和提高,清华版 GCT 考前辅导用书以其权威性、严谨性、全面性和实用性,给广大考生复习和备考提供了方便,赢得了广大考生的欢迎和信赖。

即将与大家见面的 2007 年版 GCT 考前辅导用书是在对 2006 年版图书进行精心修订的基础上形成的。为更好地帮助考生备考,在考前辅导教程四册书中特别各附赠清华大学—清华大学出版社联名学习卡一张。读者可使用该学习卡上的序列号和密码访问与图书配套的交互式辅导网站(www.qinghuaonline.com),浏览最新的备考资料和信息,内容包括“2007 年考试方向以及答题技巧”网络课程(视频录像)、补充习题及解析、图书勘误信息、GCT 报考信息等;还可以通过“专家答疑”专栏获取专家的辅导和帮助,让专家帮你答疑解惑。

学习卡的使用方法是:

初次登录: 访问网站→注册→登录→进入清华版教材学习卡服务专区→输入学习卡的序列号和密码→提交→自动进入在线学堂→学习

再次学习: 登录→进入在线学堂→学习

欢迎广大读者选用本系列图书,祝大家考试成功!

清华大学出版社

2007 年 4 月

总

硕士学位研究生入学资格考试 考前辅导教程

序

Preface

工程硕士专业学位是与工程领域任职资格相联系的专业学位。该专业学位的设置主要在于培养高层次的工程技术和工程管理人才。自 1997 年国务院学位委员会正式通过设置工程硕士专业学位以来,已批准 205 个培养单位,涉及到 40 个工程领域,目前在校的工程硕士研究生 12 万人,累计授予工程硕士学位 5 万余人。随着工程硕士研究生教育的发展,按照党的十六大对教育工作提出的“坚持教育创新,深化教育改革”的总体要求,借鉴国外先进的考试办法,结合我国的实际情况,建立相适应的工程硕士研究生入学考试制度,不仅是创新人才培养的需要,是我国研究生教育规模发展的需要,是我国高等教育参与国际竞争的需要,而且还是坚持教育创新的一项重要举措,是一项具有重要意义的改革实践,因此,国务院学位委员会办公室决定,自 2003 年起报考在职攻读工程硕士专业学位研究生的考生,需参加全国统一组织的入学资格考试,接受综合素质的测试。

硕士学位研究生入学资格考试,英文名称为 Graduate Candidate Test,简称 GCT。试卷由四部分构成:语言表达能力测试、数学基础能力测试、逻辑推理能力测试和外语运用能力测试。GCT 试题知识面覆盖哲学、经济学、法学、教育学、文学、历史学、理学、工学、农学、医学、军事学、管理学等门类。试题重点考核考生综合能力水平和反应速度。经过近几年的实践和改革,考试内容和形式不断完善,考试的适用范围也逐步扩展到工程硕士以外的一些领域。

为配合考试办法的改革,从 2003 年起,全国工程硕士专业学位教育指导委员会特委托清华大学根据国务院学位委员会办公室组织制定的考试指南的

要求和精神,组织编写了这套《硕士学位研究生入学资格考试考前辅导教程》丛书,以帮助考生在短时间内了解考试内容,提高应试水平。此后,丛书每年都改版一次,以及时反映考试大纲的变化,不断提高整体质量。这套丛书考虑了应试人员的专业背景,侧重应试人员逻辑思维能力,阅读、表达及运用能力,抽象概括能力与基本运算能力等方面的提高。本丛书包含了大量的例题和习题,并附有模拟题和题解,帮助应试人员自我训练和自我检验。

清华大学继续教育学院为本丛书的出版做了大量的组织工作,清华大学出版社为本丛书的出版给予了大力的支持,各位编委付出了辛勤的劳动。在此,向所有为本书的编写、修改和出版做出过贡献的人士表示诚挚的感谢!

作为考试辅导教材,本丛书力求简明扼要,准确反映考试指南的要求。但由于组织者的经验和水平有限,本书难免有疏漏和不足之处,欢迎大家提出宝贵意见,以便今后改进工作。

全国工程硕士专业学位教育指导委员会

2007年4月

前

硕士学位研究生入学资格考试 考前辅导教程

言

Foreword

根据国务院学位委员会办公室最新颁布的《硕士学位研究生入学资格考试指南(2007 年版)》规定,2007 年硕士学位研究生的入学资格考试的试卷由四部分构成:语言表达能力测试、数学基础能力测试、逻辑判断能力测试和外语(英语)使用能力测试。

英语运用能力测试,旨在考查考生目前所具备的实际英语水平、阅读英语和运用英语的能力。通过英语词汇、语法、阅读理解、日常口语等内容的测试,了解考生运用英语的综合能力。为了帮助广大考生在较短的时间内恢复和提高英语水平,系统地备考,并顺利通过本次考试,我们特别编写了《硕士学位研究生入学资格考试英语考前辅导教程》。

本书共分为六个部分:GCT 英语测试整体介绍、词汇、基础语法、阅读理解、完型填空和会话技能。对各部分进行了系统的介绍和总结,并突出了硕士学位研究生入学资格考试英语应试部分的考点。为了加强考生对各部分内容的掌握和应用,特别是提高考生应试能力,本书在每段内容介绍之后都附有若干练习题及详细的解析,从而有利于考生复习和巩固各部分的内容。具体来说,第一部分是 GCT 英语测试的整体介绍,从考试的宗旨、原则、题型、分值、例题等方面系统地进行了分析和总结,使考生能够尽快地熟悉测试要求。第二部分首先介绍了词汇题的系统答题要领和例题,然后是 100 道词汇自测练习题及答案及注释;第三部分是基础语法,分 15 节对英语的基础语法点和考试要点进行了系统的讲解,并提供了必要的例题和练习;第四部分对阅读测试的题型设计、命题原则、题型重点、阅读方法、答题策略等方面进行了系统的介

绍,最后提供了若干篇阅读理解自测训练题;第五部分首先对完型填空的特点和答题策略进行了介绍,然后提供了若干道例题和练习;第六部分是会话技能训练。根据分析,我们发现会话技能的考点基本上以英语口语为主,体现不同语境的语言功能和场景交流。所以此部分的重点是提供常用的语言功能表达法和常见对话示例。

在编写本教程的过程中,编者注意了以下几个方面的问题:

1. 严格按照考试指南的要求,确定本书的难度以及题材的选择。词汇基本控制在考试大纲词汇表内。对于出现的个别难词和超纲词一般给出英语或汉语注释。各方面的要求尽可能与考试指南相一致。
2. 选用材料力求带有一定的特点。注意了选材的广泛性以及内容的新颖性。突出了考试的针对性和实用性。所选材料主要是近几年的国内外考试书籍以及各种教材、杂志和报纸的内容。
3. 除了提供各种题型的系统性应对方式和技巧以外,本教程还重点强调了各部分基础知识的讲解和运用,并提供了大量的实例和练习内容。而对各种练习的详细解析则能在很大程度上提高考生英语理解能力和应试水平。
4. 强调了语言的规范性以及内容的共核性。充分考虑了在职攻读硕士学位人员的实际英语水平,尽可能使答案和范文通俗易懂,以便于记忆和模仿。

与2006年版本相比较,2007年《GCT英语考前辅导教程》具有两个明显的变化:一是用2005年和2006年GCT英语考试真题作为第一部分“GCT英语运用能力测试整体介绍”的例题,使考生能了解最新的测试信息;二是在附录中收录了两套最新的有针对性的模拟题。有利于考生更系统、更有针对性地备考。

清华大学出版社还同时推出了配套书籍《硕士学位研究生入学资格考试英语模拟试题与解析》与《硕士学位研究生入学资格考试英语核心词汇精解》。三本书同时使用,效果更好。

本书在编写过程中得到了清华大学研究生院、清华大学继续教育学院、清华大学外语系以及其他一些院校和有关单位的部分人士和教师的大力支持和帮助,特此表示衷心的感谢。

由于编者水平有限,时间仓促,不妥之处在所难免,衷心希望广大读者批评指正。

编 者

2007年4月于清华园

目

硕士学位研究生入学资格考试 考前辅导教程

录

Contents

第一部分	GCT 外语运用能力测试整体介绍	1
第二部分	词汇	24
第一节	考项分析	24
第二节	词汇自测练习	37
第三节	词汇自测练习答案与注释	50
第三部分	基础语法	55
第一节	考项分析	55
第二节	名词	56
第三节	代词	61
第四节	形容词和副词	65
第五节	非谓语动词作定语和状语	71
第六节	非谓语动词作动词宾语和宾语补足语	80
第七节	时态	86
第八节	语态	92
第九节	情态动词	97
第十节	虚拟语气	101
第十一节	倒装	109
第十二节	主谓一致	113

第十三节	复合从句	120
第十四节	强调句	129
第十五节	语法疑难点解析	133
第四部分	阅读理解	136
第一节	考项分析	136
第二节	阅读策略	142
第三节	分项题解	148
第四节	解题步骤总结	155
第五节	阅读理解常见问题总结	158
第六节	应用文阅读理解练习及解释	159
第七节	典型例题详解	169
第八节	阅读理解自测训练	178
第五部分	完型填空	197
第一节	考项分析	197
第二节	专项练习	204
第三节	自测练习	221
第四节	自测练习答案和注释	227
第六部分	会话技能	230
第一节	考项分析	230
第二节	语言功能表达法及示例	233
附录 I	2007 年外语运用能力测试模拟题和答案(一)	276
附录 II	2007 年外语运用能力测试模拟题和答案(二)	288

第一部分

GCT外语运用能力测试整体介绍

Page 1

GCT 外语运用能力测试的目的旨在考查考生目前所具备的实际英语水平、阅读英语能力和运用英语能力。通过英语词汇量、语法、阅读、日常口语等内容的测试,了解考生使用英语的综合能力。命题范围的水平相当于四年制大学非英语专业毕业生应达到的水平。要求考生熟练掌握 4000 个以上的英语词汇和基本语法内容,具有一定的阅读和表达能力,并具有一定的社会、生活和工作背景知识。

本测试共有 50 道题,考试时间为 45 分钟。试卷包括语法和词汇、阅读理解、完型填空和会话技能共五个题型、四个部分。试题满分为 100 分,每道题 2 分。考生须从每道题所列的 A,B,C,D 四个备选答案中选出一个正确答案。下面以 2005 年和 2006 年 GCT 外语运用能力测试真题为例,具体对四个测试部分的五个不同题型进行简单的介绍:

第一部分:语法和词汇

词汇和语法部分主要是测试考生对基本英语词汇和语法规则的掌握程度。其中语法和词汇题各 5 道,共计 10 道题,每题 2 分,共 20 分。其试卷上的英语指令为:

Part One Vocabulary and Structure

Directions:

There are ten incomplete sentences in this part. For each sentence there are four choices marked A, B, C and D. Choose the one that best completes the sentence. Mark your answer on the ANSWER SHEET with a single line through the center.

例题:

(2005 年真题)

1. To speed ____ your entry, please bring your Admission Card with you.

A. up

B. on

- C. cut
D. down
2. More thunderstorms ____ in summer than any other time of the year.
A. happened
B. have happened
C. happen
D. will happen
3. Experts say the space rock is probably ____ more than \$ 30,000.
A. weighty
B. costly
C. valuable
D. worth
4. Susan will come to watch him ____ at Wimbledon this week.
A. played
B. play
C. to play
D. playing
5. Children don't ____ understand what are reciting, but gradually it will have an impact on thinking.
A. necessarily
B. profitably
C. unnecessarily
D. unprofitably
6. Every year, thousands of college students apply for the CCTV Cup English Speech ____.
A. Argument
B. Quarrel
C. Debate
D. Contest
7. ____ shall we forget the day when we received the admission into Harvard University.
A. No time
B. Never
C. No sooner
D. Nonetheless
8. The newly released movie was ____ as to arouse so much sensation among the young people.
A. so
B. such
C. much
D. very

9. Today's popular clothing chains ____ teenagers, who can be counted upon to change their tastes every 30 days.

- | | |
|--------------|--------------|
| A. resort to | B. attend to |
| C. appeal to | D. apply to |

10. There is going to be ____ time for people to assess whether or not we have made the right decision in this time of urgency.

- | | |
|---------------|---------------|
| A. sufficient | B. additional |
| C. efficient | D. consequent |

(2006 年真题)

1. Every plant, animal, and human being needs water to ____ alive.

- | | |
|---------|---------|
| A. stay | B. make |
| C. run | D. glow |

2. It ____ commonplace to think of sport as a "leisure industry" now.

- | | |
|----------------|----------------|
| A. became | B. will become |
| C. is becoming | D. had become |

3. Changes in climate ____ slowly through the years.

- | | |
|------------------|---------------|
| A. make progress | B. take place |
| C. keep pace | D. set sail |

4. Scientists can predict regions ____ new species are most likely to be found.

- | | |
|----------|---------|
| A. where | B. when |
| C. why | D. how |

5. You should use ____ and natural language when you write a personal letter.

- | | |
|-----------|--------------|
| A. formal | B. political |
| C. magic | D. plain |

6. Radios today seldom need ____ or the attention of a technician.

- | | |
|--------------|---------------------|
| A. to repair | B. repaired |
| C. repairing | D. to have repaired |

7. It is a great pity for ____ to be any quarrel in the school board meeting.
A. where B. here
C. there D. why
8. Magicians ____ use techniques from science and the arts to deceive the mind and eye.
A. generously B. genetically
C. cleverly D. subsequently
9. To get the best view of Sydney Harbour, take a Sydney Seaplane flight ____ the Harbour and Bondi Beach.
A. above B. under
C. over D. across
10. Chocolate manufacturers blend many types of beans to yield ____ and color desired in the final product.
A. the shape B. the flavor
C. the function D. the brand

答案:

(2005 年真题)

- | | | | | |
|------|------|------|------|-------|
| 1. A | 2. C | 3. D | 4. B | 5. A |
| 6. D | 7. B | 8. B | 9. C | 10. A |

(2006 年真题)

- | | | | | |
|------|------|------|------|-------|
| 1. A | 2. C | 3. B | 4. A | 5. D |
| 6. C | 7. C | 8. C | 9. C | 10. B |

第二部分: 阅读理解

阅读理解部分主要测试考生英语的阅读、理解、分析和判断能力。考生需要掌握一定的词汇量和具有一定的阅读速度以及知识背景。本部分共有 4 段独立的短文, 每段短文约有 150 个英语单词。短文内容涉及政治、经济、历史、地理、文化、科技、人文、时事等。要求考生阅读每段短文后, 回答 5 个问题。每个问题后有 4 个答案选项, 其中 1 个选项为正确答案, 要求考生选出正确答案。该部分共有 20 道题, 每题 2 分, 共计 40 分。

考生应该特别注意的是, 从 2003 年起, 每一年的英语真题阅读部分都有一篇英语应

用文阅读理解内容,这篇应用文一般放在阅读理解最后一篇文章的位置。本部分试卷上的英语指令为:

Part Two Reading Comprehension

Directions:

In this part there are three passages and one advertisement, each followed questions or unfinished statements. For each of them, there are four choices marked A, B, C and D. Choose the best one and mark your answer on the ANSWER SHEET with a single line through the center.

例题:

(2005 年真题)

Questions 11—15 are based on the following passage:

The first ancient Olympics were held in 776 B. C. The games got their name from Olympia, the Greek city where they took place. Like the summer Olympics of today, the ancient Olympics were held every four years.

Thousands of people from all over the Greek world came to watch. The main stadium held about 45,000 people. "We have accounts of visitor and pilgrims setting up tents all around the site," Lisa Cerrato of Tufts University said.

During the first Olympics, there was only one competition — a 200-meter race. But over time the games grew to include wrestling, chariot racing, boxing, and other sports. Women were not allowed to compete, but they had their own separate games.

"The ancient athlete became celebrities (名人), just like today. They often lived the rest of their lives being treated to free dinners," Cerrato said. "City-states even tried to steal away each other's athletes by offering them various awards."

The ancient Olympics existed until 393 A. D. But the modern Olympics are still going strong.

11. Where did the ancient Greeks hold their first Olympics?

A. In Athens.

B. In Olympics.

C. In a town.

D. In a state.

12. How did researchers know that ancient Greeks rushed to watch the Olympics?

A. Thousands of people came to watch.

- B. The main stadium is still not big enough.
C. They have found the related record of events.
D. Many of them were visitor and pilgrims.
13. What did women do since they were not allowed to participate in the Olympics?
A. They stayed at home doing nothing.
B. They organized protests in the city.
C. They had their own games.
D. They set up tents around the site.
14. The ancient athletes must have felt honored when they _____.
A. completed in a 200-meter race
B. wrestled with each other
C. read the accounts of the games
D. received the treatment of free dinners
15. It can be inferred from the fourth paragraph that _____.
A. the ancient athletes liked to celebrate their victories
B. free dinners were offered during the competition
C. city-states competed with each other to win the Olympics
D. awards were often stolen to honor the athletes

Questions 16—20 are based on the following passage:

Why are mobiles so popular? Because people love to talk to each other. And it is easier with a mobile phone. In countries like Russia and China, people use the mobile phone in places where there is no ordinary telephone. Business people use mobiles when they're traveling. In some countries, like Japan, many people use their mobile phones to send e-mail message and access the Internet. They use a new kind of mobile phone called "i-mode". You can even use a mobile phone to listen to music.

Mobile phones are very fashionable with teenagers. Parents buy mobile phones for their children. They can call home if they are in trouble and need help. So they feel safer. But teenagers mostly use them to keep in touch with their friends or play simple computer games. It's cool to be the owner of a small expensive mobile. Research shows that teenage owners of mobile phone smoke less. Parents and schools are happy that teenagers are safer and smoke